

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 ld.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín 7.—Administración, Medina, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. Ar. Loratte, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartra.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jérusalem Strasse, 48 49.—La correspondencia al Administrador.

DESDE PARIS

La política francesa

La situación electoral no se ha modificado sensiblemente desde mi última correspondencia, a menos que no se tenga como tal que los candidatos radicales socialistas que estaban en minoría en el primer escrutinio, se han puesto todos de parte de los socialistas. Lo que falta adivinar ahora es si sus electores son de la misma opinión. Nada puede decirse acerca de esto, y, por lo tanto, fuera una temeridad predecir por ello una modificación en los resultados previstos.

Según los informes remitidos por la mayor parte de los prefectos, parece deducirse que la conducta que seguirán los electores no conformes con otorgar sus votos a los socialistas, se limitará a una protesta que se traducirá en no votar; esta táctica no es digna de alabanza, porque no lograrán impedir que muchos socialistas salgan elegidos en la votación.

Todas las probabilidades son, pues, que en la próxima Cámara los socialistas, en lugar de sesenta puestos, tendrán ciento, y como se cree que los radicales socialistas tendrán poco más o menos un número parecido, resultará la existencia de un bloque izquierdista compuesto de unos doscientos diputados.

Este bloque decidirá la mayoría. Puesto que siempre, según estime oportuno, se unirá, ya al grupo briandista, bien a una coalición de moderados. Además, éstos es muy fácil efectuar alianzas circunstanciales, puesto que los amigos del señor Briand no se hallan dispuestos a otorgarles concesión alguna.

La perspectiva de una influencia poderosa de los elementos socialistas no ha dejado de inquietar a cuantos se preocupan de política, prescindiendo de aquellos que se muestran satisfechos con el actual Gobierno.

Aquellos a quienes primero me he referido desearían ver las riendas de la gobernación del Estado en manos enérgicas. Por otra parte dudan de que el señor Briand tenga poder suficiente para obrar del modo que las circunstancias aconsejan, máxime teniendo en contra suya en la izquierda del partido republicano muchos enemigos, lo cual le resta probabilidades de poder convencer en su favor a los elementos vacilantes. Poco más o menos en el mismo caso se halla el señor Barthou. Por esto todas las miradas se dirigen hacia el señor Millerand.

No obstante, existe un político—me refiero al señor Clemenceau—que procura aprovecharse del actual estado de los asuntos políticos, el cual más de una vez ha tenido a rajarse a los socialistas y está dispuesto a hacer lo propio otra vez. Sus amigos dicen que es el hombre que en estos momentos hace falta, y tal vez no anden del todo descaminados.

A pesar de todo, no es probable que sus deseos se vean satisfechos, porque, aparte de que él al presidente de la República no le inspira muchas simpatías, existe el asunto de la reforma electoral, sobre el cual el señor Clemenceau ha adoptado una conducta que su elevación al poder suscitara protesta formidable de todos los partidarios de la reforma.

Como estos figuran en distintos partidos, hacen que sean mucho más numerosos en la próxima asamblea de lo que fueron en la anterior. Así es que teniendo en contra él a los reformistas y a los socialistas, no

se ve el modo cómo podría el señor Clemenceau agrupar a sus espaldas una mayoría, siquiera fuera de reducido número de votos.

Mientras tanto empiezan muchos a preguntarse si dado el acrecentamiento del grupo socialista conseguirá el señor Deschanel ser reelegido presidente de la Cámara de los diputados. Lo único que puede salvarle es la dificultad de encontrar un competidor.

Antes existía el señor Brisson que se titulaba él mismo «profesional de la presidencia», pero dicho político ha desaparecido del mundo de los vivos. A nadie se le ha ocurrido pronunciar el nombre del señor Caillaux, que veía con la ocupación temporal del sillón de la presidencia un medio de hacer posible su retorno al poder, cosa a la que no ha renunciado todavía.

Pero el Gobierno sabe de sobra que la elección del señor Caillaux vendría a ser como un reto a la opinión pública, que ni por un momento ha creído que semejante idea pueda llevarse a la práctica.

De manera que lo lógico es que el señor Deschanel vuelva a ser elegido para la presidencia de la Cámara de los diputados.

Dícese también, y esto tiene más visos de verosimilitud, que el señor Jaurés se propone que su grupo se manifieste de un modo palpable, consistente en elegirle para una de las vicepresidencias. El señor Jaurés desempeñó aquel cargo durante algunos meses en tiempo del Gabinete Combes, y la equidad obliga a reconocer que presentada su candidatura cumple con su deseo. De ser así puede darse como seguro que no hallaría una oposición seria.

El discurso que el domingo pasado pronunció en Juvisy, población importante del departamento del Sena y Oise, el señor Millerand, consiguió el éxito más lisonjero.

En dicho discurso pudo verse a grandes rasgos cual sería el programa de un Gobierno presidido por el citado diputado. En primer término, mantenimiento y defensa de la ley de los tres años, reforma fiscal, pero sin usar de medios que repugnan a la opinión y lucha enérgica contra los amigos de la violencia. Estas son las tres ideas principales del discurso.

Lastima que las declaraciones no creen las circunstancias y que estas por ahora no se muestren favorables para la constitución de un Gabinete presidido por el señor Millerand.

En todas partes se acentúa por momentos la nota del desaliento y malestar. Desde hace muchos meses las quejas por la atonía de los negocios son generales y este estado de los asuntos que afectan a la riqueza de país en lugar de mejorar empeora a cada día que transcurre.

Principalmente entre los grandes comerciantes son muchos los que no ocultan su malhumor y declaran ser necesario que se ponga un término próximo al mal estado de los negocios, que resulta ya intolerable. Pero todo se reduce a quejas y no actos, como lo demuestra el resultado de las elecciones.

En cuanto a cuestiones exteriores, solo parece que en el ministerio de Negocios extranjeros reina alguna preocupación por parecer que desde el viaje a nuestro país de los Reyes de Inglaterra nuestras relaciones con Alemania, que no son nunca muy íntimas, han sufrido algún enfriamiento.

De Sociedad

En el correo de hoy ha salido para Oshuela, a donde ha sido llama-

do para celebrar una consulta, el ilustrado médico y entrañable amigo nuestro, don Antonio Oliver. Buen viaje.

Se encuentra enferma de algún cuidado la respetable señora doña Josefa Martínez, madre de nuestro querido amigo y contertulio don Juan Ceryantes.

Desearnos que la enferma encuentre en breve un completo restablecimiento.

El conflicto yanqui-mexicano

Madrid 14 9 m.

Cablegramas recibidos de Nueva York comunican que el vapor «B y d» ha llevado de Tampico a Veracruz, a 600 españoles.

Cuentan éstos que desde el domingo está la plaza en poder de los constitucionales.

A LA PATRIA

(SONETO)

¡No hemos muerto, mentira! ¿Quién ha osado proferir tal blasfemia? ¿quién al suelo más hermoso que existe bajo el cielo con labios criminales ha insultado?

¿Quién con su lengua vil ha profanado nuestro dolor, nuestro angustioso duelo? ¿quién olvidando nuestro santo celo con ese bofetón nos ha injuriado?

¿No teméis al león? Viéndole en tierra sin ansias de conquistas y victorias, inspira burla ó compasión, no guerra.

¡Pero alerta vivid, que no está herido! ¡Temblad si intenta renovar sus glorias! ¡Silencio, humanidad, está dormido!

Esteban Calle é Iturrino.

Notas Municipales

Asuntos a tratar

Para la sesión que mañana a las once ha de celebrarse nuestra corporación municipal, se han señalado para su despacho los siguientes asuntos:

Dictámenes de la Comisión de Policía Urbana proponiendo se conceda licencia a don José Vázquez y don Gerónimo Martínez para realizar obras en la casa número 4 de la plaza de San Ginés y número 2 de la calle de la Concepción.

Dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo se ordene a la Compañía Inglesa de Aguas, que antes de ejecutar obras en la vía pública lo participe a la Alcaldía.

Moción de varios señores vocales de la Comisión de Aguas, rogando al Ayuntamiento resuelva con urgencia cuanto atañe al proyecto de abastecimiento de aguas para esta población.

Moción de la Comisión de Fiestas interesando acuerde el Ayuntamiento el sitio en que deban instalarse los cineas, cafés y casetas, para venta en la temporada de Fiestas.

Dictámenes de los señores letrados don Antonio Onofre y don José Alcaraz expresando no procede ni conviene al Ayuntamiento interponer recurso contra la resolución del señor Gobernador civil, referente a la designación de los señores concejales que han de formar parte del Ayuntamiento.

Informes de la Comisión de Policía proponiendo se realicen varias obras en las calles de esta ciudad y se instalen bancos en las plazas de la Constitución, Risueño y Muralla del Mar.

Teatro Principal

Esta noche se celebrarán en este elegante coliseo, secciones cinematográficas, estrenándose la película de interesantísimo argumento y de larga duración, titulada «La Campana de la Muerte».

Mañana noche también se celebrarán secciones solamente cinematográficas, y se exhibirá la monumental cinta impresionada recientemente por la casa Monant Pluns de París, titulada «El pájaro libertador».

Señones suspendidas

Madrid 14-9 m.

Besada; de acuerdo con las minorías y el Gobierno, ha dispuesto suspender las sesiones del Congreso desde hoy hasta el lunes, con motivo de las fiestas de San Isidro.

sas los que lo deseen, pero esto no resuelve nada.

En vista del fracaso de las gestiones que se hacían en Madrid, la Federación de los marinos ha declarado que ahora comienza la guerra sin cuartel contra los navieros.

La Federación está dispuesta a la resistencia indefinida, avisando a los marinos que se retiren a sus casas.

El gobernador ha comunicado al Gobierno la gravedad del conflicto.

De Barcelona telegrafían comunicando que al recibir las huelguistas la noticia de Madrid, de haberse roto las negociaciones que se seguían para solucionar el conflicto, prorrumpieron en vivas a la huelga.

El vapor «Bellver», ha salido del puerto de Barcelona con rumbo al de Palma, llevando tripulación de la Armada.

Comunican de Palma que ha marchado de aquel puerto con rumbo al de Barcelona, el vapor «Jaime III», con personal de la Armada.

Conduce a bordo la correspondencia y pasaje.

Hoy cerrarán todos los comercios y la industria es dos horas, como protesta contra la huelga.

La Cámara de Comercio de Cádiz, ha telegrafiado a Dato comentando los perjuicios enormes que está ocasionando la huelga de los marinos mercantes, é interesándole para que influya a fin de que haya una pronta solución.

La casa Pimillos ha declarado que los capitanes y los maquinistas de sus buques han secundado la huelga, a pesar de que dicha casa abona el impuesto de utilidades sobre los sueldos, el seguro contra los accidentes del trabajo para los oficiales y las dotaciones y el cuatro por ciento de prima para fines benéficos que marca la ley de Comunicaciones marítimas.

Primera Comunión

Con gran solemnidad se ha celebrado esta mañana a las ocho en la Iglesia Parroquial del Sagrado Corazón de Jesús el hermoso acto de administrar la primera Comunión a las niñas y niños internos y externos de las clases de la Casa de Misericordia.

El virtuoso cura párroco de dicha Iglesia D. Juan José Calahuig antes de acercarse a la Mesa de la Eucaristía los ciento diez niñas y niños que por primera vez han recibido el Pan de los Angeles, les dirigió una sentida plática alusiva al acto en la que puso una vez de manifiesto este ministro del Altar sus excepcionales dotes de talento y elocuencia.

El templo que estaba adornado con exquisito gusto, era incapaz para dar cabida al número de fieles que allí se congregaron para dicho acto.

Esta tarde a las cuatro se ha celebrado la ceremonia de la Renovación del Bautismo que también ha resultado solemnisimo.

ACTUALIDADES

En un periódico de París hemos visto una caricatura muy graciosa. Ya les dije a ustedes días atrás que las autoridades inglesas habían prohibido terminantemente las plumas en los sombreros para evitar la terrible matanza de inocentes pájaros, que se viene haciendo para dar gusto a la casquivana moda.

Aparece en dicha caricatura una señora que se ha colocado en la cabeza una jaula de esas en que se guardan las perdices, que después de todo tienen la misma forma que los sombreros que se llevan, y dentro de la jaula, vivito y coleando, un magnífico pájaro americano que saca por entre los hierros su espléndida cola.

Ya tienen ustedes ahí un sombrero con el que no se pueden meter las autoridades. Hecha la ley hecha la trampa.

No cabe duda que la cosa tiene ingenio y que la señora se habrá en saco roto para seguir satisfaciendo sus caprichos.

Ahora; que si caso se generaliza no podrán ofenderse cuando se les diga que tienen pájaros en la cabeza.

Un sabio profesor de Geología ha enviado una comunicación a la Academia de Ciencias de París, anunciando una serie de de monstruosidades que van a ocurrir el día en que se determine la existencia del mundo con todas las tonterías que encierra.

Se enfriará toda la tierra, los hombres nos haremos más salvajes de lo que somos y se nos olvidará todo lo poquito que sabemos; los témpanos polares caerán sobre las ruinas de las grandes ciudades; el sol lucirá pálido, sin calor; y terminará diciendo:

«Cuando haya desaparecido el último, continuará rodando el globo llevando sobre su corteza las cenizas de la Humanidad, los poemas de Homero, los angostos pedazos de los mármoles griegos...»

Ya lo creo; y llevará otras muchas cosas: las actas del Ayuntamiento, los ripios de Cerulla, la coleta de Belmonte etcétera, etcétera.

Menos mal que el suceso lo anuncia el amigo para dentro de 20 mil siglos.

Para esa fecha es de suponer que ninguno de nosotros estaremos en condiciones de enterarnos.

En París se ha celebrado un interesantísimo «match» de boxea.

Luchaban el formidable Jeanette, y vención varias veces al fenomenal Corpiotier y al Jackson, una especie de Goliat.

No hay que decir que la emoción entre el público era intensa, y que todos los accidentes de la lucha se seguían casi sin respirar por centenares de personas.

En los primeros «rounds», ó sea puñetazo limpio, la victoria estaba indecisa; pero desde el quinto, no hay quinto malo, se advirtió que el Jeanette, adelantaba sobre su adversario.

En el séptimo asalto, Jackson, recibió un fenomenal puñetazo en la mandíbula y cayó para no levantarse.

¡Eso es arte y civilización y buen gusto! Así se vive a la europea! Las cosas que hacen nuestro Jose-lito ó nuestro Belmonte ó la burla al toro con un capotillo, con verónicas y revolveras, no son más que demostraciones de nuestra barbarie y nuestro salvajismo.

Hasta que no nos matemos a trompadas no seremos un pueblo digno.

CH.

NECROLOGIA

Esta tarde ha sido conducido desde el barrio de Santa Lucía al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, el cadáver de D. Javier Martínez Navarro.

A su afligida familia enviamos nuestro más sentido pésame.